



Quartalsbericht
1.–3. Quartal 2011/12
1. Oktober 2011 – 30. Juni 2012

Mit Energie fürs Burgenland

Die Burgenland Holding AG

Die Burgenland Holding AG hält 49 % am Grundkapital der Burgenländischen Elektrizitätswirtschafts-AG (BEWAG), die Ende Juni 2012 rückwirkend zum 30. September 2011 mit der BEGAS Energie AG verschmolzen wurde. Die restlichen 51 % der Anteile werden von der Burgenländischen Landesholding GmbH gehalten. Das Grundkapital der BEWAG beträgt 34,9 Mio. Euro.

Die Aktien der Burgenland Holding AG (Grundkapital: 21,81 Mio. Euro) werden im amtlichen Handel der Wiener Börse unter der internationalen Wertpapierkennnummer (ISIN) AT0000640552 gehandelt. Mehrheitsaktionär der Burgenland Holding AG ist die EVN AG, die unverändert einen Anteil von 73,63 % am Grundkapital hält. Über 10 % der Anteile werden von der VERBUND AG und zwischen 5 % und 10 % von der WIEN ENERGIE GmbH gehalten. Die Anteile der übrigen Aktionäre liegen jeweils unter 5 %.

Die Aktie der Burgenland Holding AG

Die ersten drei Quartale des Geschäftsjahres 2011/12 waren unverändert von der Finanz- und Staatsschuldenkrise geprägt. Die anhaltenden Unsicherheiten erhöhten die Volatilitäten und führten zu einem schwierigen Umfeld an den internationalen Börsen. Aufgrund dieser Entwicklungen verlor auch der Euro gegenüber den wichtigsten Währungen an Wert.

Der deutsche Leitindex DAX verzeichnete von Oktober 2011 bis Juni 2012 mit 16,6 % den größten Kursanstieg. Der Wiener Leitindex ATX vergleichsweise hat nur 1,4 % an Wert gewonnen. Der für die Burgenland Holding AG relevante Branchenindex Dow Jones Euro Stoxx Utilities entwickelte sich hingegen sehr schwach und musste sogar einen Verlust von 11,0 % hinnehmen.

In der zweiten Jahreshälfte 2011 reagierte die Europäische Zentralbank auf die abgeschwächte Konjunktur und die anhaltend herausfordernde Situation mit einer Senkung des Leitzinssatzes in zwei Schritten auf 1,0 %.

Die Aktie der Burgenland Holding AG notierte entgegen dem allgemeinen Trend per Ultimo Juni im Vergleich zum 30. September 2011 mit 32,00 Euro nahezu unverändert. Dies entspricht einer Marktkapitalisierung von 96 Mio. Euro. Der durchschnittliche Tagesumsatz lag in den ersten drei Quartalen 2011/12 bei 25 Stück. Die Gewichtung im Wiener Börse Index (WBI) lag per 30. Juni 2012 bei 0,14 %.

Aktienperformance	2011/12		2010/11	
	1.-3. Quartal		1.-3. Quartal	
Durchschnittlicher Tagesumsatz	Stück	25	21	
Aktienumsatz gesamt	Mio. EUR	0,16	0,17	
Höchstkurs	EUR	41,00	49,00	
Tiefstkurs	EUR	29,03	34,44	
Kurs per Ultimo Juni	EUR	32,00	37,88	
Marktkapitalisierung per Ultimo Juni	Mio. EUR	96	114	
Gewichtung im WBI per Ultimo Juni	%	0,14	0,13	

Burgenland Holding AG

1.–3. Quartal 2011/12

Highlights

- Fusion der burgenländischen Energieversorger BEGAS und BEWAG abgeschlossen
- Periodenergebnis mit 6,5 Mio. Euro deutlich über Vorjahresniveau
- Dividendenausschüttung der BEWAG nach der Halbierung im Jahr 2010/11 wieder auf dem Niveau der Vorjahre

Burgenland Holding AG – Kennzahlen	2011/12 1.–3. Quartal	2010/11	Veränderung in %
		2010/11	
Bilanzsumme	Mio. EUR	76,6	73,6 ¹⁾ 4,1
Eigenkapital	Mio. EUR	76,5	73,6 ¹⁾ 3,9
Beteiligungserträge	Mio. EUR	6,5	3,8 ²⁾ 71,1
Periodenergebnis	Mio. EUR	6,3	3,7 ²⁾ 70,3

1) Per 30. September 2011

2) 1.–3. Quartal 2010/11

Ertragslage

In den ersten drei Quartalen 2011/12 lagen die Beteiligungserträge mit 6,5 Mio. Euro um 70,3 % deutlich über dem Wert der Vergleichsperiode. Geprägt wurde diese Entwicklung vor allem durch den Anstieg der Dividendenausschüttung der BEWAG für das Geschäftsjahr 2010/11, die nach der letztjährigen Halbierung wieder auf dem Niveau der Vorjahre liegt.

Vermögens- und Kapitalstruktur

Die Bilanzsumme lag zum 30. Juni 2012 mit 76,6 Mio. Euro um 4,0 % über dem letzten Bilanzstichtag 30. September 2011. Dies ist auf die zum Stichtag bereits vereinommenen Dividendenausschüttungen der Beteiligungssubunternehmen BEGAS und BEWAG zurückzuführen. Die Eigenkapitalquote beträgt zum Stichtag 30. Juni 2012 99,9 %.

Ausblick

Nach den ersten drei Quartalen des Geschäftsjahres 2011/12 sind aufgrund der bereits vereinommenen Dividendenausschüttungen von BEGAS und BEWAG aus deren Bilanzgewinn des Geschäftsjahres 2010/11 keine wesentlichen Veränderungen des Ergebnisses für das Geschäftsjahr 2011/12 zu erwarten.

Ende Juni 2012 wurden die beiden burgenländischen Gas- und Stromversorgungsunternehmen BEGAS und BEWAG rückwirkend per 30. September 2011 fusioniert. Die Gesellschaft wird die Geschäftsbereiche Erzeugung, Netze und Technik sowie Vertrieb und Service umfassen und ab 1. Oktober des nächsten Geschäftsjahres als „Energie Burgenland AG“ ihre operative Tätigkeit aufnehmen. Die Burgenland Holding AG begrüßt die Fusion und rechnet aufgrund der zu erwartenden Synergien beider Unternehmen mit einer nachhaltigen Steigerung der Wettbewerbsfähigkeit, was sich auch langfristig positiv auf die Beteiligungserträge auswirken sollte.

Burgenland Holding AG

Unternehmenskalender¹⁾

Jahresergebnis 2011/12	13.12.2012
Ergebnis 1. Quartal 2012/13	07.02.2013
Hauptversammlung	22.03.2013
Ex-Dividendentag	28.03.2013
Dividendenzahltag	05.04.2013
Ergebnis 1. Halbjahr 2012/13	28.05.2013
Ergebnis 1.–3. Quartal 2012/13	08.08.2013
Jahresergebnis 2012/13	12.12.2013

1) Vorläufig

Basisinformationen

Grundkapital	21,81 Mio. Euro
Stückelung	3,0 Mio. nennwertlose Stückaktien
Mehrheitsaktionär	EVN AG
ISIN Wertpapierkennnummer	AT0000640552
Ticker Symbole	BHAV.VI (Reuters); BURG AV (Bloomberg); AT; BHD (Dow Jones)
Börsennotierung	Wien

Impressum

Burgenland Holding AG

Technologiezentrum
Marktstraße 3
7000 Eisenstadt
Österreich

Investor Relations

Dipl.-Ing. (FH) Doris Lohwasser

Telefon: +43 2236 200-24186
Fax: +43 2236 200-2030
E-Mail: investor.relations@buho.at